



**GARCÍA GUTIÉRREZ, Antonio: Desclasificados. Pluralismo lógico
y violencia de la clasificación**

Col. Huellas. Comunicación y periodismo. Antrhopos
174 pp. ISBN 978-84-7658-814-7

Conocemos el mundo y nos relacionamos con él a través de sutiles operaciones clasificadorias que nos preceden y suceden. Tal jerarquización viene impuesta por herramientas tan profunda y aparentemente nuestras como el lenguaje o en la simple disposición con que se nos muestran las situaciones u objetos cotidianos. Creemos clasificar el mundo pero, en realidad, accedemos a un mundo ya preclasificado. Sin abandonar definitivamente la clasificación inexorable que nos rige desde nuestra cultura, en este libro se apuesta por la desclasificación como operación que introduce el pluralismo lógico en los modos de relacionarnos con el conocimiento, con la memoria, con la identidad, con el otro.

La práctica (y el placer) de la contradicción implica un ataque a nuestro sistema lógico. En este texto se explora la contradicción como un recurso epistemológico que nos permite acceder al mundo mediante vías clausuradas por la lógica dominante y se erige como herramienta desclasificatoria de primer orden.

En esta época de pensamiento único y homogeneizador, el consenso corre ya menos peligro que el disenso. La desclasificación puede ser, entonces, un modesto pero potente instrumento de diálogo, de emancipación y de diversidad.

ÍNDICE:

1. Desclasificados: introducción. 1.1. Operaciones de la lógica. 1.2. Conocimiento situado. 1.3. Conocimiento sumergido. 1.4. Mala fe y epistemografía. 1.5. La violencia de la clasificación.
2. *Dialetheias*: verdades contradictorias. 2.1. Principios de pluralismo lógico: sistemas paraconsistentes. 2.1.1. La contradicción como elemento constitutivo de una posición. 2.1.2. Herramientas de acción paraconsistente. 2.2. La contradicción y otros desterrados como recursos epistemológicos. 2.2.1. *Oxímora*. 2.2.2.



Polisemias. 2.2.3. Simulación del otro. 2.2.4. Rehabilitación del sentido común: algunas cautelas. 3. Desclasificación y epistemografía. 3.1. Prótesis de exmemoria y sujeto poshumano. 3.2. Potenciar el disenso. 3.2.1. Evolución de la organización positivista de la memoria. 3.2.2. Garantía de pluralismo lógico y divergencia. 3.3. La identidad quebrada. Bibliografía.